

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7
Año XXXVIII.—Número 10.845 Viernes 11 de Noviembre de 1938.—Tercer Año Trilunfal Precio del ejemplar, 15 céntimos

Solo en el sector del Segre fueron hechos ayer 2.000 prisioneros

La niebla impidió obtener todos los resultados que el estado de ánimo de los rojos hacía esperar

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo:
En el sector del Ebro la densa niebla ha retrasado hoy el comienzo de nuestra acción; pero, a pesar de ello, ha seguido nuestro avance hasta ocupar las alturas que en gran parte baten a corta distancia la carretera de Camposines a Ascot.
En este sector se han hecho al enemigo más de 400 prisioneros y se han recogido muchas armas automáticas.
En el sector del Segre han sufrido los rojos en el día de hoy una gran derrota, habiendo fracasado en todos sus ataques, y perseguidos después por nuestras tropas, han dejado en nuestro poder gran número de muertos, que se eleva a varios centenares, y más de 2.000 prisioneros, entre ellos bastantes heridos.
El armamento y material recogido es muy numeroso, figurando entre él 20 ametralladoras.
En el frente de Castellón, sector oriental, han continuado los ataques enemigos con el mismo desastroso resultado de los días anteriores para los rojos, pues han sido no sólo rechazados, sino contraatacados, causándose elevadísimo número de bajas y haciéndoles 37 prisioneros.
También han sido rechazados algunos intentos del enemigo en los sectores de Cuba y Salada.
ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Valencia, alcanzando la Aduana y instalaciones del puerto, en las que se produjeron grandes incendios. Salamanca, 10 de Noviembre de 1938. Tercer Año Trilunfal.

Al disiparse la niebla, vimos las caravanas de rojos camino del Ebro

Muchos perecieron en la empresa de intentar atravesar el cauce Si en el día de hoy nos favorece el tiempo...

LA NIEBLA

Frente del Ebro, 10.—Lo que ayer se preveía ha sucedido hoy. Lástima que la niebla, que ayer levantó pronto, hoy haya tardado en disiparse, porque en otro caso el castigo de los marxistas en esta jornada hubiera sido definitivo.
A pesar de que en las primeras horas se puso hacer poco, aprovechó el tiempo para el emplazamiento de baterías y dislocación de unidades hacia lugares más estratégicos, teniendo siempre a la vista.

CARAVANAS DE ROJOS HACIA EL EBRO

Cuando todo se tuvo preparado y la aviación nacional estaba dispuesta a comenzar su labor, fué levantando la niebla y se pudo divisar caravanas de marxistas que incansablemente se dirigían hacia el Ebro en busca del paso a la otra orilla.
En efecto; hoy han repasado el río muchos milicianos, aunque no tantos como lo pretendieron, pues perecieron muchos en la empresa porque nuestra aviación realizó incesante labor de ametrallamiento y bombardeo de los contingentes enemigos que intentaban cruzar el río en barcas, ya que no disponían de puentes.

LOS MONTES DE FATARELLA

Los montes de Fatarella son acaso los más difíciles que nos quedan en el arco del Ebro, porque es allí donde los rojos oponen mayor resistencia, parapetados en las escabrosidades del terreno. No obstante, ya han quedado muy batidos sus reductos, y es de suponer que muy pronto se decidan los rojos a tomar idéntica resolución a la adoptada por sus camaradas de más abajo.

PRETEXTOS PARA PALIAR LA DERROTA

El mando bolchevique no se cansa de tramar pretextos para aminorar la derrota a los ojos de su retaguardia. El gran pretexto en esta ocasión ha sido el sector del Segre. Hace unos días dieron por medio de sus radios la noticia de que habían conquistado tres pueblos. Al día siguiente ya no prosiguieron las «conquistas», sino que se dedicaron—estas son sus palabras—a consolidar posiciones ocupadas. Y al tercer día se callaron porque no sabían qué decir.

NUESTRA ACTIVIDAD EN EL SEGRE

Nuestra actividad en dicho sector ha llegado hoy a un punto culminante. Han sido estériles los esfuerzos marxistas para desmentir la nueva derrota. Y contra-productores. Porque nuestras tropas, con un espíritu excelente, con armas maravillosas en sus manos y toda clase de elementos de guerra, ha operado hoy, no ya en plan de defensiva, sino de verdadero contraataque con vistas a nuevas victorias.

EL ENEMIGO HA INFILTRADO TRAIDORES EN LA RETAGUARDIA CON DISFRAZ DE MURMURADORES. SI ERES BUEN ESPANOL, HAZLOS CALLAR EN SECO Y ENTREGALOS A LA JUSTICIA DEL CAUDILLO

Tal ha sido el esfuerzo nacional de hoy en estos sectores, que hemos visto el campo cubierto de cadáveres de marxistas. Los puestos de recuperación, abarrotados de todo género de armas automáticas capturadas al enemigo, y por los caminos y a campo traviesa, patrullas de soldados nacionales que conducían verdaderas redadas de prisioneros marxistas, internacionales, judíos y demás ralea. Han sido más de 2.000 los prisioneros hechos en este sector, con lo que el Ejército que quería atacar ha sufrido un descalabro monumental. Todo sea por el bien de España. A este degolladero los han traído los dirigentes, y aquí están pereciendo en cantidades asombrosas.

Ya de noche reinaba la calma. Pocas señales de hostilidad en el campo rojo, y comentarios de orgullo legítimo en el nuestro.

EL ENEMIGO HA INFILTRADO TRAIDORES EN LA RETAGUARDIA CON DISFRAZ DE MURMURADORES. SI ERES BUEN ESPANOL, HAZLOS CALLAR EN SECO Y ENTREGALOS A LA JUSTICIA DEL CAUDILLO

¿A qué espera Francia?

Porque conocemos la existencia en Francia de grandes núcleos de opinión (partidos, personalidades de las letras y de las ciencias, del periodismo, de la milicia y del clero, sin olvidar al partido obrero que acaudilla al amigo de la España Nacional), sentimos sinceramente que ese sea el único que queda en Europa por establecer relaciones diplomáticas con Burgos. Obsérvese que deliberadamente no hacemos mención de la Unión Soviética, dictadura roja que en esencia y en potencia está al lado de los rojos, sin la atenuante que puede apreciarse a Francia de existir esos sectores de opinión que no sólo desaprueban moralmente la conducta de su Gobierno con relación a la guerra española, sino que la combaten con innegable sinceridad y reclaman el reconocimiento del Estado soberano cuya jefatura asume el Caudillo Franco.
En Francia están ocurriendo, con relación a nuestro país, cosas verdaderamente sorprendentes. Aparte las organizaciones comunista y socialista, únicamente sólo quedaba en Francia una gran fracción del partido radicalista opositor al reconocimiento de la España Nacional, de cuyos elementos es portavoz el diario «L'Ere Nouvelle». Pues bien; en dicho periódico se publicó el día 8 un artículo en el que se lee:
«Bélgica, por la boca de un primer ministro socialista, proclama que los intereses mandan, exigen, el reconocimiento del Gobierno de Burgos.

¿Y la Francia? ¿Es que los intereses de la Francia, que no se ciñan solo por docenas o por centenares de millones, sino que son intereses vitales, intereses de defensa nacional, intereses supremos, no imponen conducta semejante? ¿No es Francia, entre todos los países del mundo, el que más intereses tiene en España?»

En otro periódico, también radical-socialista («La République»), escribe Pierre Dominique:
«Que mañana dé el paso la Bélgica y ya no quedarán en el campo de las potencias hostiles a Franco más que Rusia, Francia y Suecia. Nuestros amigos los suecos, que voluntariamente se mantienen al margen de la gran política internacional, no se asombrarán entonces de que el mundo grite—y los españoles también—: París y Moscú, Moscú y París, solos al margen.

He aquí por qué hay que felicitar a que el discurso del muy socialista Mr. Spaak haya tenido en Francia y también en el Consejo Nacional socialista la repercusión que merecía.

Inglaterra no ignora los esfuerzos hechos por Alemania y por Italia para reforzar su posición política y económica en la España nacionalista; pero la presencia y la acción de Mr. Hodgson en Burgos es suficiente para proteger y defender los derechos de Inglaterra, que no son menos protegidos y defendidos por la presencia y la acción del duque de Alba en Londres. Un delegado, después de todo, no es un embajador, y la Francia—es necesario repetirlo una vez más—haría bien en estar presente en todas partes.»

Es decir; que Daladier, triunfante a su regreso de Munich, donde quemó las bases de una colaboración pacífica de las potencias democráticas con los Estados totalitarios; victorioso en el Congreso de Marsella a la tesis extremista; aplaudido por la opinión pública a causa del reconocimiento del Imperio italiano; instado a enviar representante a los periódicos de los ministros radical-socialistas, continúa, respecto a nosotros, en la misma postura política que el Gobierno de León.

¿Cómo explicar tan tremendo contrasentido? ¿A qué espera Daladier para enviar representante a España, si hoy sólo tiene enfrente de él este asunto a los extremistas a quienes él mismo, en el Congreso de Marsella, alejó del Frente Popular por considerarlos perniciosos para la política que pretende realizar con aplauso de la opinión nacional?

Lord Halifax declaró recientemente en la Cámara de los Comunes: «Sabemos todos que el jefe del Gobierno italiano no aceptará negociaciones de orden político internacional que no sean a base de considerar la victoria del Generalísimo Franco». Y Gran Bretaña, en antecedentes de esa declaración, puso en vigor el acuerdo anglo-italiano. Y Francia, haciendo el mismo punto de vista del Duce, ha reconocido al Imperio de Abisinia. Luego aceptaron ambas potencias la tesis de Benito Mussolini.

¿Hay lógica que explique la prolongación de la ausencia francesa de París?

¿Será decisiva, en este aspecto, la llegada de Mr. Chamberlain y lord Halifax a París?

La indignación alemana por el asesinato de von Ratz

Estalló ayer en actos de violencia en casi todo el país Goebels recomienda no tomar represalias individuales

Sinagogas incendiadas y almacenes destruidos La respuesta al atentado la dará el Poder legislativo

¿Repercusiones internacionales de las leyes alemanas antijudías?

Berlín, 10 (m.)—La tristeza y la amargura con que el pueblo alemán acogió la noticia del fallecimiento de von Ratz, asesinado por manos judías, se refleja en todos los periódicos. En general, en el extranjero se cree que el asesinato del joven diplomático fué organizado.

Un periódico alemán dice que fué perpetrado para crear nuevas dificultades. Desde hace años, la Prensa de los inmigrantes en París, venía reclamando actos de violencia contra Alemania, y se han llegado a organizar colectas para el fondo de combate de los hebreos. Uno de esos diarios ha llegado a preguntar si no había nadie que se vengase de los alemanes en nombre de los judíos.

Añade que es evidente que el atentado ha sido organizado con premeditación por judíos domiciliados en París, y de él hay que hacer responsable a todo el judaísmo.

Un diario vienés publica un artículo que titula: «Disparos contra la paz». En él hace notar que el agresor declaró al ser detenido que sentía únicamente que von Ratz no hubiese muerto. Ahora se han cumplido sus deseos. No solamente son responsables el asesino y los círculos inspiradores del crimen, sino la Internacional judía, que en París, Moscú y Nueva York excita contra todo lo alemán.

Los periódicos franceses describen detalladamente, con palabras conmovedoras, las últimas horas del consejero alemán von Ratz. «Le Fíguro» dice que la muerte del diplomático alemán ha producido en todo el país profunda consternación. Francia se inclina con respeto y sentimiento ante la víctima inocente.

«L'Eure Nouvelle» recuerda que últimamente denunció los abusos de los judíos en Francia. «La muerte del joven diplomático alemán ha despertado un sentimiento doloroso en todo el país». Añade que Francia no debe tener más consideraciones con los criminales internacionales.

Se exterioriza violentamente la indignación alemana

Después de haberse dado a conocer la muerte de von Ratz, tuvieron lugar en toda Alemania manifestaciones antisemitas, destruyéndose en el curso de ellas escaparates y tiendas, e incendiándose algunas sinagogas.

El doctor Goebels, ministro de Propaganda, publicó, en vista de los acontecimientos, la siguiente proclama:
La indignación justificada y compartida del pueblo contra el judío que asesinó vilmente a un diplomático alemán, ha determinado represalias contra los edificios y almacenes judíos en numerosas ciudades y pueblos de Alemania. Pido a todo el pueblo que desista de cualquier clase de demostraciones y acciones individuales contra los judíos. La respuesta al atentado se le dará al judaísmo por el Poder legislativo o por medio de Decretos.

LA PRENSA HUNGARA CONDENNA SEVERAMENTE EL CRIMEN

El crimen cometido por un judío en la persona de von Ratz, es condenado severamente por la Prensa húngara oficial. Un diario dice: Los tiros del asesino fueron disparados en el momento que los pueblos de Europa comienzan a colocar las bases de una nueva colaboración pacífica. Alemania contribuye a ello por su política

pacifista. La opinión pública húngara espera que las autoridades francesas castigarán con justicia al asesino e inspiradores como merecen.

Otro periódico dice: La Internacional judía se ha propuesto dominar los pueblos que se atreven a levantar la voz contra la raza semita. Desde hace años, el judaísmo internacional tiene organizada una campaña de calumnias contra Alemania. También organizó un boicot internacional contra los productos alemanes para vengarse del Reich, pero al ver que Alemania, no sólo salió victoriosa, sino fortalecida de esta lucha, el odio judío echó mano del asesinato. Esta nueva demostración de sus instintos criminales, procurará al pueblo de Jehová nuevos enemigos.

Las manifestaciones antisemitas vistas por la Prensa inglesa

Las manifestaciones populares antisemitas del pueblo alemán han tenido resonancia considerable en la Prensa inglesa. Con satisfacción se aprecia la proclama de Goebels prohibiendo las acciones individuales contra los judíos y anunciando que la respuesta de los alemanes la darán las Leyes y los Decretos.

El cadáver de von Ratz

Los funerales oficiales del consejero alemán von Ratz tendrán lugar en la iglesia evangélica de París el día 12, con asistencia del Gobierno de Francia y el Cuerpo diplomático.

Terminados los funerales, el féretro con los restos mortales de von Ratz será trasladado a la estación para su envío a Alemania.

Repercusiones de las leyes alemanas antijudías en el mundo entero?

París, 11 (m.)—Se dice que las disposiciones que el Gobierno alemán ha de adoptar contra los judíos tendrán repercusiones en el mundo entero, y que, desde hoy, el problema judaico deja de ser alemán para convertirse en internacional, que todos los países resolver.

Roosevelt quiere una flota aérea de 12.000 aviones

Las fábricas trabajarán durante las veinticuatro horas del día. Venderán aviones a los países sudamericanos, a las democracias europeas y quizás a Extremo Oriente.

Washington, 11 (m.)—El Presidente de los Estados Unidos proyecta que las fábricas productoras de aviones trabajen durante las veinticuatro horas del día, de modo que puedan producir 1.000 aparatos al mes.

El nuevo plan tiene por finalidad convertir a Norteamérica en la principal potencia aérea que llegará a su punto culminante en 1942. El propósito del Presidente es llegar

MUNDIAL

INFORMACION DE LA GRAN BRETAÑA

Se aumenta en 80 millones de libras el presupuesto del Ministerio del Aire

El Gobierno proyecta la construcción de 5.000 aviones de caza. Los planes del Gobierno en orden a Palestina

La cuestión de las colonias

París, 11 (m.).—En la Cámara de los Comunes, el diputado conservador, Mr. Adams, preguntó a mister Chamberlain si el Gobierno no había previsto la transformación de ningún territorio colonial.

El primer ministro respondió que no tenía nada que añadir a las precedentes declaraciones respecto a este asunto.

Esta alusión de Mr. Chamberlain parece referirse al siguiente punto de vista:

El problema colonial no se puede examinar más que en conjunto entre las potencias interesadas. En París, los medios autorizados subrayan que coinciden las tesis francesa e inglesa de que no se puede resolver aquel problema más que por medio de una solución general.—MUNDIAL.

El problema de Palestina

Londres, 11 (m.).—El ministro británico de Colonias hizo ayer tarde una declaración en la Cámara de los Comunes sobre la política inglesa en Palestina.

Declaró que el Gobierno de la Gran Bretaña estaba en contacto con Egipto, Irah, Arabia y Transjordania acerca de la Conferencia sobre aquel mandato. No se tiene intención de invitar al Líbano y Siria por estar bajo el mandato de Francia, pero el Gobierno inglés mantendrá contacto con el de París sobre este asunto.

El Gobierno de la Gran Bretaña no está dispuesto a admitir en la Conferencia al Gran Mufti, cuyos antecedentes políticos son desfavorables. El Gobierno espera que habiéndose invitado a los árabes a discutir, se terminen las actividades revolucionarias en Palestina, pues en caso contrario el Gobierno adoptaría todas las medidas que juzgue necesarias.

A los árabes y a los judíos se les permitirá expresar libremente sus puntos de vista sobre una posible modificación del Mandato. El Gobierno de los Estados Unidos estará informado acerca de las intenciones del Gobierno británico.—MUNDIAL.

El rearme aéreo

Londres, 11 (m.).—En la Cámara de los Comunes ha declarado el ministro del Aire que los cálculos presupuestarios de su ministerio para el año próximo ascienden a 200 millones de libras esterlinas, contra 120 millones el año que importa el presupuesto actual.

Expuso seguidamente el desarrollo de las fuerzas aéreas y dijo que el próximo año la aviación dispondrá de 100.000 hombres. Las industrias de la aviación están en el período de máximo rendimiento. En Mayo será tres veces superior que en el mismo mes del año actual.

Informó también de que la aviación de primera línea será reforzada, y actualmente el Gobierno proyecta la construcción de 5.000 aparatos de caza.—MUNDIAL.

El discurso de Mr. Chamberlain es bien acogido en París y Roma

Londres, 11 (m.).—El discurso pronunciado ayer por Mr. Chamberlain en el Ayuntamiento londinense, ha obtenido buena acogida en la Prensa de Francia y de Italia.

«Paris Midi» comenta la ovación que siguió a la declaración de que los lazos franco-ingleses no serán debilitados por el acuerdo de Munich.

«Il Popolo d'Italia» publica el discurso del primer ministro inglés bajo las siguientes titulares: «Palabras enaltecedoras de Mr. Chamberlain. Influencia pacifista del acuerdo anglo-italiano».—MUNDIAL.

POLITICA FRANCESA

Preparando el plan de saneamiento financiero

París, 11 (m.).—El ministro de Finanzas, M. Reynaud, conferenció ayer con el gobernador del Banco de Francia, con el director de la Caja de Depósitos y Consignaciones y con el ministro de Trabajos públicos. Con los dos primeros trató del equilibrio financiero a largo término.

La entrevista con el ministro de Trabajo se dedicó a examinar los medios de aumentar la producción. No se tocará, según parece, la ley de cuarenta horas, pero se efectuarán algunas modificaciones del régimen de trabajo.

Mañana concluirá M. Reynaud la redacción definitiva de los decretos, los cuales serán examinados en el Consejo de ministros del sábado y publicados el domingo en el «Boletín Oficial».

El mismo sábado el ministro de Finanzas pronunciará un discurso para dar a conocer la situación y exponer a grandes líneas el plan de saneamiento financiero.—MUNDIAL.

Los radicales declaran que no pueden continuar unidos a los comunistas

París, 10.—La reunión celebrada en París por el Comité del Frente Popular ha despertado general expectación, porque en ella se dió a conocer la actitud del partido republicano radical-socialista mediante la siguiente nota:

«El partido republicano radical-socialista declara su adhesión al Frente Popular y a su programa. El partido comunista no ha respetado los acuerdos que había firmado, poniendo dificultades por todos los medios a su alcance para entorpecer la labor de todos los Gobiernos, a los que había prometido ayudar, y tratando de entorpecer, igualmente, la Asamblea de la no intervención en España, que había sido aprobada por todos los países.

En la cuestión de la jornada de las cuarenta horas, el partido comunista adoptó medidas violentas, especialmente en el momento en que esta ley, tan necesaria para los intereses de Francia, se decretaba; pero donde más se destacó esta violencia contra el Gobierno fué en el problema checoslovaco, cuando los señores Daladier y Bonnet marcharon a Munich, negando la ayuda y cooperación.

Camarada Felipe Feijóo Capitán del Cuerpo de Seguridad y falangista ¡PRESENTE!

provincial), de 10 a 13.30 horas, en días hábiles, al objeto de serles entregado; debiendo acompañar tres fotografías tamaño carnet, copia del acta de reconocimiento del Tribunal médico militar, expedida por el interesado y visada por el señor alcalde de la localidad y certificación de no padecer enfermedad infecto-contagiosa alguna expedida en papel de la Beneficencia por el señor médico titular del pueblo de su residencia.

Segovia, 10 de Noviembre de 1938. Tercer Año Triunfal.

El juez militar especial

El coronel Batista ha llegado a Washington

Washington, 10.—Ha llegado esta tarde, en visita oficial, el coronel Batista, jefe del Estado Mayor del Ejército cubano, invitado por su colega del Ejército norteamericano.

Mañana será recibido por Mr. Roosevelt.

Durante los tres días que Batista permanecerá en Washington discutirá con personalidades norteamericanas problemas que interesan a los dos países.—MUNDIAL.

Roosevelt Felicita a Stalin

En el aniversario de la revolución soviética

Londres, 11 (m.).—El Presidente de Estados Unidos, Franklin Roosevelt, ha enviado un telegrama al dictador rojo de la Unión Soviética felicitándole con ocasión del aniversario de la revolución roja, y haciendo votos por la felicidad del pueblo ruso.—MUNDIAL.

Ha muerto el capitán de Seguridad don Felipe Feijóo

En Melilla, donde estaba destinado, ha fallecido víctima de rápida y traidora dolencia, el capitán del Cuerpo de Seguridad don Felipe Feijóo. La muerte de este pundonoroso militar ha causado en Segovia profundo pesar, pues el señor Feijóo era estimado entre nosotros por su carácter afable y sus acendrados sentimientos religiosos y patrióticos.

El capitán don Felipe Feijóo está íntimamente unido a una de las páginas históricas de nuestra ciudad: a la de su incorporación al Movimiento salvador. El señor Feijóo era de aquellos militares que, sintiendo en lo más íntimo del corazón los dolores de la Patria, se habían juramentado para salvarla, cumpliendo así, con decisión y energía, aquel otro juramento que un día hicieron ante la gloriosa enseña de España. El señor Feijóo secundó desde el primer momento el grito de santa rebeldía que fué lanzado desde tierras africanas y de acuerdo con los jefes militares de nuestra ciudad, que también secundaron rápidamente el alzamiento, inició sin pérdida de momento la tarea que consideró de más urgente realización. El señor Feijóo reunió a las fuerzas a sus órdenes y, después de firmadas breves palabras, las unió, como era el más ferviente deseo de las mismas, a la Causa salvadora. Después marchó a la Academia, dando cuenta de su iniciativa y rogando que le acompañase un jefe militar para apoderarse, en nombre de España, del Gobierno civil de la provincia. Este jefe fué el comandante Castro. Los señores Castro y Feijóo detuvieron en su despacho al gobernador civil de la provincia y, poco después, era publicado en nuestra ciudad el bando de declaración del estado de guerra.

Así intervino el señor Feijóo en aquella histórica jornada, por la que nuestra ciudad, sin efusión de sangre, quedó incorporada al Movimiento salvador. Por ello Segovia le rindió su afecto en un sencillo pero inolvidable homenaje. El finado capitán prestó todo su apoyo a la Falange, animando y compartiendo el ímpetu juvenil que había sabido poner en defensa de los sentimientos auténticos de España.

El señor Feijóo ha muerto sin poder contemplar el triunfo definitivo de la España por quien tanto luchara, pero él sabía ya de la seguridad absoluta del amanecer de banderas victoriosas. Segovia en pleno ha recibido la noticia del fallecimiento de este gran militar y gran patriota con una emoción dolorosísima.

En estos tristes momentos nosotros renovamos nuestros sentimientos de admiración y respeto al señor Feijóo y, mientras enviamos a sus familiares la expresión de nuestra sincera condolencia, rogamos a nuestros lectores una oración por el eterno descanso de su alma.

Disparo de barrenos

A partir de mañana, día 12 y hasta el día 20 del corriente mes, entre la fábrica de cerámica «La Innovadora» y el inmediato pueblo de Honorata, se dispararán varios barrenos, lo que se hace público para no ocasionar alarma.

¿En qué quedamos?

El Comité soviético de Barcelona alardeó últimamente de haber efectuado la retirada de numerosos combatientes de las brigadas internacionales. Fiestas de despedida, discursos, desfiles, etcétera, etc. Cualquier ingenuo o cualquier rojo disfrazado, creería que en el campo enemigo no quedaba ya ningún malhechor de los que repudian los mismos países de donde proceden.

Ya dijimos que no pasaba de ser una patraña más de los bolcheviques españoles, y que excepto algunos convoyes de heridos, no había repasado la frontera francesa ni un solo miliciano útil para el servicio de las armas.

El siguiente despacho lo confirma:

«Paris, 11 (m.).—Desde Barcelona informan que pronto saldrá el primer contingente de voluntarios, que estará constituido por unos 1.500 hombres, casi todos franceses.

La Comisión de la Sociedad de Naciones controlará la salida de los trenes en Cerbère.

De modo normal seguirá haciéndose la retirada.»—MUNDIAL.

A este paso, cuando los bolcheviques llegarán a retirar un número de internacionales igual al de legionarios italianos, repatriados sin necesidad de que intervinieran comisiones extranjeras y sin una campaña previa de propaganda?

LOS PUNTOS SOBRE LAS IES

Magnífica respuesta de Bonnet al «inquieto» Mr. Hull

Berlín, 11 (m.).—El ministro de Negocios Extranjeros de Francia, monsieur Bonnet, en un discurso pronunciado anoche, declaró especialmente refiriéndose al Convenio de Agosto de 1919 que los límites de Checoslovaquia se trazaron en contra del espíritu de la Liga de Naciones y en contraposición formal a la política de Estados Unidos, que quería una paz justa.

En este sentido—ha terminado diciendo M. Bonnet—ha actuado Francia, aceptando el acuerdo de Munich. Mundial.

El Consejo de ministros examina la política exterior y económica

Acusa aumento considerable la recaudación de los tres trimestres transcurridos

Burgos.—Minutos antes de las seis quedaron reunidos los ministros bajo la presidencia del Jefe del Estado. No asistieron los de Defensa y Obras Públicas, este último por hallarse enfermo.

El señor Serrano Súñer facilitó a los periodistas la siguiente referencia verbal:

«El Consejo examinó el problema de la política exterior y económica. El ministro de Hacienda ha dado cuenta de la cifra de recaudación de los tres trimestres transcurridos que acusa aumento considerable.

Se han aprobado:

Un Decreto sobre reorganización de la Justicia indígena en los territorios españoles del Golfo de Guinea.

Otro sobre reconstitución de protocolos notariales deteriorados o destruidos total o parcialmente.

—Ha sido aprobada por el Consejo una orden sobre tasa del aceite.

También se han aprobado créditos y varios asuntos de trámite.

—Ha sido nombrado fiscal del Tribunal Supremo don Blas Pérez y

pacíficas. Este método fué tanto más justo cuanto que los Estados Unidos, en la Conferencia de la Paz de 1919 se pronunciaron contra la incorporación de los alemanes sudetes en Checoslovaquia. El propio secretario, mister Hull, manifestó el primero de Agosto de 1919 que los límites de Checoslovaquia se trazaron en contra del espíritu de la Liga de Naciones y en contraposición formal a la política de Estados Unidos, que quería una paz justa.

En este sentido—ha terminado diciendo M. Bonnet—ha actuado Francia, aceptando el acuerdo de Munich. Mundial.

En los días que preceden al día 20 de marzo de 1932, cuyo caso se encuentre pendiente de revisión ante el Tribunal Supremo, se consideren firmes a todos los efectos.

Bicicletas «Suprema»

Accesorios. Cubiertas. Cámaras. Parches. Lubrificantes. Crasas y Valvolinas

Pedidos a Representaciones U. Mariano García Buitrago, 8 Tef. 301 Segovia Llofite.

EN CHECOSLOVAQUIA

Hoy se dará a conocer el candidato a la Presidencia

Berlín, 11 (m.).—En Praga los círculos políticos informan que mañana será dado a conocer el nombre del candidato a la Presidencia de la República.—MUNDIAL.

DEL GOBIERNO CIVIL

Visitas

Nuestra primera autoridad civil recibió ayer las siguientes visitas: Don Gregorio Gómez, de Aldeanueva del Codonal; don Alejo Barro de Navallilla; alcalde y secretario de Bernardos; don Pedro Martín, de la Asunción; don Celedonio Sanz; alcaldes de Pedraza, Aldeanueva de Pedraza y Lastras del Pozo; don Crescencio Alvaro, de Segovia; alcalde de Ochando; don Francisco Cid, de Sangarcía, y comisario de salchicheros de Segovia.

Un terremoto de gran violencia

Ha sido registrado por los sísmógrafos de Londres

Londres, 11 (m.).—Esta noche, en Londres, ha sido registrado un terremoto. Hasta ahora no se sabe qué parte del mundo ha sido alcanzada.

Los aparatos empezaron a registrarle a las 8.30, y a media noche no había cesado el movimiento violento de la tierra.

Se cree que el terremoto se ha producido a unos 6.400 kilómetros de Inglaterra, y se considera como uno de los más violentos ocurridos en los últimos años.

Las agujas oscilaron más que durante el terremoto que causó enormes estragos en el Japón el 1.º de Septiembre de 1923.—MUNDIAL.

Las medidas adoptadas para los matrimonios Estas no difieren de los principios establecidos por el Gran Consejo del

fascismo: el ciudadano italiano raza aria que contraiga matrimonio con persona perteneciente a otra raza, sobre todo si se trata de dependientes del Estado y organizados del partido fascista o por el contrario, será objeto de graves sanciones.

Una orden del conde de Rodezno sobre el divorcio

Vitoria, 10.—El ministro de Justicia, conde de Rodezno, ha firmado esta tarde una Orden sobre el divorcio, disponiendo que las sentencias dictadas de separación o divorcio amparo de la ley de 2 de Marzo de 1932, cuyo caso se encuentre pendiente de revisión ante el Tribunal Supremo, se consideren firmes a todos los efectos.

Representaciones

U. Mariano García Buitrago, 8 Tef. 301 Segovia Llofite.

EN CHECOSLOVAQUIA

Hoy se dará a conocer el candidato a la Presidencia

Berlín, 11 (m.).—En Praga los círculos políticos informan que mañana será dado a conocer el nombre del candidato a la Presidencia de la República.—MUNDIAL.

DEL GOBIERNO CIVIL

Visitas

Nuestra primera autoridad civil recibió ayer las siguientes visitas: Don Gregorio Gómez, de Aldeanueva del Codonal; don Alejo Barro de Navallilla; alcalde y secretario de Bernardos; don Pedro Martín, de la Asunción; don Celedonio Sanz; alcaldes de Pedraza, Aldeanueva de Pedraza y Lastras del Pozo; don Crescencio Alvaro, de Segovia; alcalde de Ochando; don Francisco Cid, de Sangarcía, y comisario de salchicheros de Segovia.

Un terremoto de gran violencia

Ha sido registrado por los sísmógrafos de Londres

Londres, 11 (m.).—Esta noche, en Londres, ha sido registrado un terremoto. Hasta ahora no se sabe qué parte del mundo ha sido alcanzada.

Los aparatos empezaron a registrarle a las 8.30, y a media noche no había cesado el movimiento violento de la tierra.

Se cree que el terremoto se ha producido a unos 6.400 kilómetros de Inglaterra, y se considera como uno de los más violentos ocurridos en los últimos años.

Las agujas oscilaron más que durante el terremoto que causó enormes estragos en el Japón el 1.º de Septiembre de 1923.—MUNDIAL.

Como mente blec Oficios proquias y Burgos Caudillo enca no que se nacional Primer Enge Esp que muri paraisimo, j La Con nes, conci nter, S Enjejo, E Fueron versas p a aprob de ser definitiva ncción f que han d labor de Después de la Con nola Tr ocer en un portunam gna de nter el p de declar oficia paguias. (ated de la i proquias dionalista En los giles que gónico, s los caíd los Anton En toda tos y dis ege. Tan de e onal sob Parec q nes otra versidad ta, de un con el Antonio Universi inagu mente, Eug, Eugo asas. El día 20 de m arán sin rescindi que la tar que una memorat ransmisi y en m de Fa el día 21 ncará un nunciación sente se curso pa artístico de los C se cree q anda de lu la corb con anter 19, en e y en Femenir nes asoc sio, trad del cul lalange radicio de las JUESTA Mañana, ovia la p y al sig todo buen sostenim auxilio S que no he que no h Por la Pa Saldo a Mañana, de las m no distrin erado, et nal, para nquin quín y Mañad y

A media tarde se habían hecho en el Segre unos 1.500 prisioneros

El homenaje que España rendirá a José Antonio el día 20

En el Ebro la actividad es escasa a causa de las nubes bajas

Dicha fecha será declarada "Día de luto nacional"

Como prenda de luto permanente en el partido, se establecerá la corbata negra

Oficios religiosos en todas las parroquias. Distribución de escritos y discursos del fundador de Falange

Burgos, 11.—Como es sabido, el Caudillo tenía nombrada una Comisión encargada de estudiar la forma que se habrá de rendir homenaje a la memoria de José Antonio

Después del beneplácito del Generalísimo, jefe nacional de Falange Española Tradicionalista, se dará a conocer un Decreto que se publicará oportunamente, y contendrá el programa de los actos que se han de celebrar el próximo día 20.

En los templos e iglesias parroquiales que tengan valor histórico y artístico, se inscribirán los nombres de los caídos, encabezados por el de José Antonio.

En toda España se repartirán escritos y discursos del fundador de Falange. También serán arrojados miles de ejemplares por la aviación nacional sobre la zona roja.

En la tarde, la Radio Nacional, dará una emisión extraordinaria para conmemorar la fecha, emisión que será transmitida por las restantes emisoras, y en la cual hablarán las jerarquías de Falange.

El día 21, en talleres y escuelas se dará una lección sobre la vida y obra de José Antonio. Posiblemente se establezca también un concurso para premiar la obra literaria que glorifique la memoria de los Caídos.

Con anterioridad a estos actos, el día 19, en las primeras horas de la tarde y en los locales de las Secciones femeninas de Falange, se reunirán las asociadas para rezar el santo Rosario, tradición piadosa y española del culto a nuestros muertos.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Mañana, sábado, se celebrará en Segovia la primera cuestación de este año y al siguiente día, domingo, en los pueblos.

Todo buen patriota debe contribuir al mantenimiento de las instituciones de Falange Social, que tienden a que se haga el hogar sin lumbre.

Mañana, día 12, a las diez en punto, se presentarán a las camaradas que pertenecían a los distritos de Ochoa Ondátegui y de Segovia, en el domicilio de Auxilio Social, para tomar parte en la cuestación quincenal. Las faltas de puntualidad y asistencia serán sancionadas.

LA JEFE LOCAL

Han estallado desórdenes en la flota soviética del Norte

El Comisario de Marina marcha a Sebastopol

Moscú 11.—Han estallado desórdenes en la flota del Mar del Norte. El nuevo comisario de la Marina ha salido para Sebastopol, donde se encuentra la base de la citada flota.—MUNDIAL.

LA MUERTE DE KEMAL ATTATURK

El Gobierno anuncia que será continuada la gran obra del restaurador de Turquía

Ankara, 11.—El Gobierno ha publicado un comunicado en el que dice especialmente:

La nación turca acaba de perder al jefe genial y restaurador del país. Continuaremos la gran obra que deja realizada. Estamos dispuestos a continuar consagrados al servicio de nuestra querida Patria. Nadie puede dudar que la nación se solidariza con su Gobierno para defender y mantener el orden existente.

La juventud seguirá fielmente las huellas de su desaparecido.

Stambul, 11.—Se espera la dimisión de todo el Gobierno. Después de la elección de nuevo Presidente de la República, el jefe del Ministerio dimisionario será autorizado a formar otro que tendrá la misma composición que el actual.

El cadáver de Kemal Attaturk será conducido en un acorazado a través del Bósforo a Ankara, donde recibirá sepultura.

El sorteo de la Lotería Nacional

Burgos, 11.—En el sorteo de la Lotería celebrado hoy, han correspondido los premios mayores a los números y poblaciones siguientes:

- Primero, 120.000 pesetas. Número 13.862. San Sebastián. Sevilla.
- Segundo, 70.000 pesetas. Número 14.818. Zaragoza. Vitoria.
- Tercero, 30.000 pesetas. Número 27.710. San Sebastián.

PREMIADOS CON 2.000 PESETAS

29.957	8.848	14.766	31.950
4.642	25.846	2.130	17.179
31.339	6.812	12.752	32.950
16.595	11.619	3.159	

SE DESHACE EL FRENTE POPULAR FRANCÉS

También se retira la U. Socialista Republicana

Un reinado pródigo de felices acontecimientos



Vemos aquí a Victor Manuel III, acompañado del mariscal Badoglio, conquistador de Abisinia, el acontecimiento histórico que dio vida al Gran Imperio de nuestros días. En esta fecha en que el pueblo italiano rememora con legítimo orgullo los hechos históricos acaecidos durante el reinado ejemplar de Victor Manuel y exterioriza su admiración y su amor al Soberano bueno, inteligente y patriota que ha hecho posible la transformación de Italia en una potencia de primer orden, nosotros, españoles agradecidos y admiradores de la Italia fascista, nos sumamos fervorosamente al homenaje que Victor Manuel III recibe hoy de su gran Imperio. ¡Viva el Rey de Italia y Emperador de Abisinia!

Roma, 11.—Hoy cumple setenta años el Rey de Italia y Emperador de Abisinia, Victor Manuel III y entra en el treinta y ocho de su reinado.

Todas las poblaciones de Italia están engalanadas y celebran el día con sentimiento de profundo amor hacia su Soberano.

Los diarios publican extraordinarios y fotografías de Victor Manuel III, exaltando sus grandes virtudes y señalando los felices e históricos acontecimientos que caracterizan su Reinado.—MUNDIAL.

Eden quiere ser jefe de partido. O volver a ser ministro

Londres, 11.—En los círculos parlamentarios se habla de la posibilidad de que Mr. Eden tenga intención de ser jefe de un nuevo partido formado con los laboristas y liberales descontentos de los respectivos partidos.

Los diarios dicen que Mr. Eden piensa explicar diversos puntos de su programa en una serie de discursos dirigidos al país.

Otras versiones indican que el ex ministro de Relaciones Exteriores tenderá a inducir a Mr. Chamberlain a ampliar la base del Gobierno, pues se atribuye a Eden el propósito de hacer todo lo posible por recobrar el ministerio del cual fué lanzado por el actual primer ministro.—MUNDIAL.

Se deshace el Frente Popular francés

París, 11.—Durante el debate habido anoche en el Comité de concentración popular, el representante del partido Unión Socialista Republicana declaró que después de la salida de los radicales-socialistas del Frente Popular, hecha pública ayer en una nota, no se puede hablar de concentración.

En su consecuencia—declaró—la Unión Socialista Republicana se retira del Frente Popular.

Un contratiempo de Roosevelt

París, 11.—La Prensa de anoche considera que el resultado de las elecciones de Estados Unidos representa un retroceso notable de los demócratas.

«Le Temps» dice que el resurgimiento de los republicanos es indiscutible, y cree que Roosevelt no puede pensar en ser reelegido por tercera vez.

Se ve—concluye—que el Cuerpo electoral ha reaccionado contra la política de Roosevelt, y ha quedado afianzado el principio de la política de aislamiento de Estados Unidos.—MUNDIAL.

LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO, DALO A LEER A TUS COMPANEROS O LEESLO TU.

Desastrosa huida de los rojos en el sector del Segre

Calma en el frente levantino

Frente del Ebro, 11 (Impresión de la jornada a las tres de la tarde).—El mal estado del tiempo dificulta extraordinariamente las operaciones en el frente del Ebro. Las nubes se posan en los sectores montañosos y la visibilidad es casi nula. Tal cual cañonazo dirigido contra objetivos concretos rasga la niebla, pero la infantería no puede intervenir con la eficacia de costumbre.

De vez en cuando las nubes se condensan y una fina lluvia cae sobre el campo de operaciones. Puede decirse que la actividad en el Ebro ha sido muy escasa en las últimas horas.

En el sector del Segre, los rojos, acorralados, han tenido que abandonar sus posiciones, y en una desastrosa huida van dejando enormes cantidades de material y armamento de todas clases. La derrota que sufren es tan espantosa, que puede decirse que es, hasta el momento presente, la más fuerte que se les ha infligido. Los muertos se cuentan por centenares, y en las últimas horas de hoy habían dejado ya en nuestro poder cerca de 1.500 prisioneros.

Tan cuantioso va siendo el número de hombres capturados por nuestras tropas, que como no es posible retenerlos en el frente sin distraer gran número de soldados para vigilarlos, el Mando ha dispuesto su envío a retaguardia.

Por el sector levantino a los rojos se les acaba el gas después de las tres palizas consecutivas que han recibido.

En las últimas horas no se han movido, quizás porque no son ya capaces de resistir tanto descalabro y quebranto.

Multas impuestas a varios cafés de Segovia

Se fija en 35 céntimos la taza de café Malte

La Junta provincial de Abastos ha facilitado la siguiente nota:

«Siendo innumerables las quejas que se presentan constantemente a esta Junta provincial por el público de Segovia contra los dueños de los cafés y bares que sirven café Malte al precio del verdadero café, faltando en muchos casos groseramente a las personas que protestan, y teniendo en cuenta mi autoridad que ninguno de los industriales de este gremio se ha presentado a pedir autorización a esta Junta para servir el mencionado Malte al precio que le correspondiera, ya que la diferencia es considerable entre la referida infusión y el café, he dispuesto que a partir de hoy el precio del vaso de Malte al público sea el de 0,35 pesetas, imponiendo además a cada uno de los cafés que se citan las sanciones siguientes:

- A Columbia, 10.000 pesetas.
- A La Suiza, 10.000 ídem.
- A Negresco, 7.000 ídem.
- A Castilla, 5.000 ídem.
- A Venecia, 5.000 ídem.
- A Juan Bravo, 500 ídem.
- A La Unión, 500 ídem.

Segovia, 11 de Noviembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El gobernador civil-presidente, Enrique R. Lafuente.»

Curso de formación de alféreces provisionales de Infantería

Burgos, 11.—El «Boletín Oficial» publica una Orden de la Jefatura de Movilización, Instrucción y Recuperación, convocando un curso para la formación de alféreces provisionales de Infantería, estrictamente por el tiempo de duración de la campaña, en las Academias de Avila, Pamplona, Granada y Dar-Riffien. El número de plazas es de 300 para cada una de las Academias.

Podrán concurrir a este curso todos los individuos con dieciocho años cumplidos, sin pasar de los treinta, pertenecientes al Cuerpo de suboficiales, clases de tropa y soldados de las distantes Armas y Cuerpos, y los individuos de la milicia nacional.

El plazo de admisión de instancias se cerrará el 5 de Diciembre próximo, para comenzar el curso el día 20 del mismo mes.

El nuevo Zar de Rusia

París.—Por la muerte del jefe de la Casa Romanoff, pretendiente al Trono de Rusia, ha heredado este puesto el Gran Duque Vladimir, quien ha dirigido a todos los rusos una proclama excitándoles a triunfar del comunismo e instaurar de nuevo la grandeza de Rusia bajo la dinastía Romanoff.—FARO.

CRONICA DE GUERRA

LA EPICA GRANDEZA DE LOS HECHOS DE ARMAS DEL EBRO

Crónica de Mariano Villena, enviado especial de la Agencia Faro en el frente del Ebro.

Frente del Ebro.—Por la épica grandeza de hechos de armas, esmaltados con episodios de valor colectivo e individual y por la enorme trascendencia que tendrá para el futuro de la guerra, la batalla del Ebro merece ser contada en todos sus pormenores y detalles.

Actuaron sobre el río las fuerzas rojas con la violencia del huracán. Ciertos elementos, a los que la clemencia de nuestro invicto Caudillo respetó la vida, abrieron las compuertas de la traición y la inundación se produjo. Nuestros puestos de contención se replegaban combatiendo con indomable bravura, mientras otros sucumbían heroicamente arrastrados por la corriente impetuosa. Dos días después se estableció el muro infranqueable, cerrándose todos los resquicios de la compuerta. La avalancha fué contenida.

Mequinenza, Fayón, Poble de Masaluca, Villalba, Corbera, Pinells, se convirtieron en puntales de nuestra línea de resistencia. De aquí hasta el mar fué cosa de horas el abortar las filtraciones de los batallones marxistas. Todos sus componentes perecieron por la violencia de nuestro réplica y encontraron sepultura bajo las aguas del río.

El clamor de las armas nacionales alcanzó las más elevadas crestas de la serranía turense. El Ebro los llamaba a grandes voces; veían cómo los pueblos ribereños, que antes reflejaban su alegría en el cristal de sus aguas, gozándose en la ventura de su liberación, sufrían ahora el oprobio de las venganzas rojas. Hasta ellos llegaban los lamentos de las víctimas y las vejaciones de los bárbaros. El sacrificio de vidas sólo tuvo un descanso: el hartazgo. Los sicarios de Moscú realizaban con saña la busca y captura de las personas sospechosas. Ya no quedaban enemigos «fascistas»; todos, absolutamente todos, habían sido sacrificados a la ferocidad revolucionaria.

En los profundos barrancos y en los elevados crestones resonaban potentes, con resonancia justiciera, las armas de España. Desde los llanos subieron a los riscos y salvaron desfiladeros, en los que la muerte les acechaba, con profusión de elementos y artefactos de guerra. En lucha abierta con los ejércitos de la anti-España, profundizaban rápidamente hacia el corazón de la sierra inhóspita, recia, erizada de obstáculos. Las cimas se coronaban de banderas victoriosas. Paso a paso el enemigo era rechazado y se replegaba hacia sus guaridas, como fiera en acoso. Pandols, San Bartolomé, sierra Cabals, están cuajadas de flores al rojo y amores de Patria; sierra de la Pecha y de las Águilas, jardín y cielo, color de sacrificio y de abnegado heroísmo. Ahora desde las alturas de Pinell, al término de estas victoriosas jornadas, se percibe que la parte de la bolsa del Ebro que aún detentan las fuerzas marxistas, se ha quedado reducida a un estrechísimo rincón, el comprendido entre los pueblos de Fatarella, Flix y Ribarroja, del que no sabemos cómo escaparán las tropas marxistas.

La ruta triunfal, en cuyo término nos encontramos, está jalonada por acciones de extrema dureza. La supremacía del diálogo y de la presión táctica de nuestras unidades se impusieron a la capacidad de aguante y resistencia del Ejército enemigo, rubricada ésta por los centenares de ametralladoras que, instaladas en retaguardia, disparaban sobre las espaldas de las gre-

garias huestes marxistas que se consumen con la encrucijada del sacrificio estéril, viendo cómo los derrotan por delante y los asesinan por detrás. El número extraordinario de prisioneros y de muertos habla bien a las claras de estas trágicas proporciones que ha tenido la sorpresa acaecida.

En la jornada guerrera de hoy ha continuado el brillante avance de nuestras fuerzas. El día apareció cargado. Una densa niebla dificultaba enormemente la marcha de las columnas operantes, retrasando el comienzo de nuestra acción y realizándose ésta con dificultad, ya que no se veían a cincuenta metros los objetivos señalados previamente por el mando. A pesar de ello, en el sector del Ebro, ha sido cortada la carretera de Venta de Camposines a Ascot por diversos puntos, encontrándose al cerrar de la tarde nuestras avanzadillas a la vista de este último pueblo.

Pero la actividad guerrera de la jornada no ha estado precisamente en el sector del Ebro, sino en el del Segre, donde las fuerzas marxistas, tozudas cuando sueñan con la realización de un proyecto irrealizable; que no se convencen de que sus ataques son sangrientamente abortados, han vuelto a atacar hoy nuestras posiciones de este sector, precedidos de varios tanques. El resultado ha sido catastrófico: varios centenares de muertos y más de 2.000 prisioneros ha sido el balance de la operación. Y por si esto fuera poco, nuestras unidades, plétóricas de entusiasmo, les persiguieron...

También en el frente de Castellón llevan atacando varios días. En el día de hoy sufrieron un nuevo fracaso, haciéndoseles elevadísimo número de bajas y recogidos 37 prisioneros. Igualmente atacaron los marxistas en los sectores de Cubla y Salada.

Resumen: que la jornada de hoy ha sido triunfal, inmejorable, contando los prisioneros por miles (unos 2.500); los muertos por centenares y el armamento y material diverso recogido imposible de clasificar en un día.

Nota de la Delegación de Orden Público

Servicios de alguna transcendencia, que vienen realizándose en estos días, por este Centro, y que no han podido pasar desapercibidos al público, han permitido a los desocupados y a aquellos que pretenden en todo momento demostrar o dar a entender sus relaciones y buen entendimiento con las Autoridades, el que se viertan especies y difundan rumores, que aparte de no conducir a resultado práctico alguno, producen impresión perjudicial a los timoratos y arma adecuada a los caciques.

Espero de todos, que fiados en la Autoridad (que siempre vive vigilante y les respalda) abandonen todo comentario, dejen libre el campo de las actuaciones y tomen estas palabras como advertencia, que evite sanción, siempre dolorosa; y con ello darán una vez más, prueba de su seriedad, de su adhesión inquebrantable a la Causa y de su absoluta confianza en cuantos ocupan cargo que representa y reencarna al Movimiento.—El delegado, A. REPARAZ.

DEL SEGOVIA TRADICIONAL

LA FESTIVIDAD DE SAN MARTIN

Por GONZALO ESPAÑA

En estos días tibios, en que, a veces, como en la tarde de Otoño del cuento «Morella», de Edgar Poe, «el aire duerme inmóvil en las regiones celestes», se celebra la festividad de San Martín, Patrono de la iglesia parroquial que lleva este excelso nombre.

No es una fiesta ésta que se distingue por sus júbilos arranques populares, por sus actos profanos, pródigos en alegres exteriorizaciones conmemorativas, pues, por el contrario, la reducida feligresía de San Martín, compuesta de laboriosas clases mercantiles, de apacibles familias burguesas, ajena a las demostraciones efervescentes de público alborozo y escasa de elementos de plebea condición social, no suele costear en este día nada que constituya una alteración de su tranquila existencia.

Ni bailes públicos, como se organizan en otras zonas de la capital, en las fechas de este género de acontecimientos religiosos; ni eléctricas iluminaciones, más o menos densas, en la fachada de la hermosa iglesia albergue de sus creencias católicas: El bello pórtico románico de arcos de medio punto, de fustes dobles, de capiteles historiados, de ménsulas y canecillos de diversos detalles ornamentales, aparece desprovisto del fulgor de copiosos alumbros que recuerden aquellos lujosos y excepcionales de la Catorcena de 1906, en que se reafirmaron las columnas de que consta y que fueron arrancadas, porque sus bases se deshacían en polvo, a causa de la blandura de la piedra y de sus muchos años de fantástico ornato.

A una modesta función en el interior del templo se reduce la fiesta de San Martín que, desde los tiempos más remotos, se sufraga con una constan-

cia digna del más efusivo encomio y con una fe inextinta de ejemplares ardores. Se limitan, por tanto, las personas devotas; pertenecientes a la parroquia aludida, a asistir a esos cultos divinos y a orar en la capilla mayor, dotada de un retablo barroco, en cuyo centro hay una pintura del Santo tutelar y donde reposan los restos de uno de sus más grandes benefactores, el arcipreste don Fernando Solier, a quien debióse la fundación del Colegio de teólogos, destinado a seminario, que existía en la calle de San Agustín. Y algún que otro vecino de ese conjunto urbano de la ciudad que sentirá hoy el gozo de haber vivido un año más para aumentar el archivo de sus gratas añoranzas, no olvidará, seguramente, cuando se postre ante la imagen del Santo que despierta sus sinceras devociones, que el sagrado recinto donde se le rinde adoración, fué restaurado por uno de sus más virtuosos curas párrocos, don Eugenio Sanz, después canónigo de la Catedral de Segovia, y que falleció hace escasamente tres años.

Merced a este celoso sacerdote, se pueden admirar ahora, en todo su esplendor, la capilla absidal de la Epístola erigida por don Gonzalo Rodríguez del Río, con su preciosa verja de fina forja, sus sepulcros y esculturas y en la que se verificaban los cultos en honor a Santa Bárbara de los artilleros, con una brillantez propia de este Cuerpo prestigioso y Real; la del ábside del Evangelio, donde se ven los enterramientos de la familia del comunero Juan Bravo; la de los marqueses de Miranda de Ebro, descendientes del general isabelino Cevallos Escalera, asesinado a tiros y bayonetado por diez soldados del regimiento provincial de Segovia, insurreccionado, durante la guerra civil en 1837 y que dispone de un altar de

estilo barroco, fundándola en 1668 el licenciado Junquito y su esposa; la de la familia de Herrera del siglo XV con el sepulcro labrado en alabastro y estatuas yacentes de don Gonzalo Herrera y su mujer y la dedicada a San Ildefonso que levantó en 1519 don Alfonso Moreno.

¡Qué bien hace el vecindario de San Martín en prescindir, en tal día como hoy, de festejos de toda índole, en sus calles antiguas; de intensas iluminaciones en la impresionante fachada de su iglesia de tan admirable golpe de vista artístico y de tan líricas exaltaciones incontentibles!

Se diría que no desea distraer la atención del turista que visite su magnífica plaza cerrada por edificios con fuertes torreones y casi émula de la de la Señoría de Florencia, por su soberbia escenografía; que no quiere apartar al viajero, ávido de emociones estéticas, de la contemplación de maravilla que ofrecen el pórtico del templo mencionado con sus arcos esbeltos, como un balcón asombroso; las casas solariegas de los marqueses de Lozoya, de Garcí González, de Garcí Sánchez y de Juan Bravo; la escuela de Artes y Oficios y la cárcel pública, que ostenta sobre la puerta el escudo de todas las Españas en que brilló el cetro de oro del Rey Felipe V.

Indudablemente, parece que no se quiere poner estorbos a la libre perspectiva de un amplio espacio de arquitectura grandiosa, en cuya parte central, rimando a la perfección con tan romántico ambiente, se yergue, debido al genio escultórico de Aniceto Marinas, la figura en bronce de un heroico segoviano, tremolando la bandera de sus bélicos afanes, como las estatuas de condotieros célebres, que se alzan en homenaje épico, en medio de las plazas renacentistas de las viejas ciudades italianas.

sin autorización por escrito de la autoridad anteriormente citada, debiendo los dueños solicitarlo por instancia dirigida a la referida Junta.

Todos los tablajeros y carniceros sin excepción que necesiten sacrificar reses vacunas a partir de la fecha indicada, han de solicitarlo de la Junta provincial de carnes, especificando el número de reses que cada quincena necesita, debiendo hacerlo de los días 1 al 3 para la segunda quincena y del 15 al 18 para la primera.

Como complemento a las precisadas disposiciones, los dueños de reses vacunas aptas para el sacrificio, tienen que realizar la oferta a la Junta provincial de carnes, quedando totalmente prohibido el traslado de carne de vaca a otros pueblos donde existan mataderos públicos o autorizados, no expidiendo los inspectores veterinarios certificación de los mismos.

Segovia 10 de Noviembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El alcalde, Andrés Reguera.

Delegación provincial de Trabajo

Circular número 16

El reciente Decreto del ministerio de Organización y Acción Sindical de 13 de Octubre próximo pasado, modifica fundamentalmente el procedimiento a seguir en caso de accidente de trabajo, que establecía el Reglamento de 31 de Enero de 1933, imponiendo especialmente en su artículo 1.º y siguientes nuevas obligaciones a las Compañías mercantiles y Mutualidades patronales dedicadas a asumir esta clase de riesgos. Esta Delegación recomienda a las citadas entidades la lectura de tal disposición, exhortándolas al exacto cumplimiento voluntario de cuanto en ella se dispone, en evitación de las sanciones que determinan los artículos 223 y siguientes del Reglamento citado y el 4.º, 7.º y 4.º disposición transitoria del Decreto que nos ocupa.

Asimismo, recuerda a los patronos en general la obligación que les impone el artículo 11 de este mismo Decreto y que habrán de cumplir antes del 1 de Enero próximo.

Por último, se pone en conocimiento de los trabajadores víctimas de accidentes de trabajo que el apartado a) del artículo 13 del repetido Decreto de 13 de Octubre próximo pasado, dice que las Delegaciones sindicales provinciales cooperarán a la protección que la Ley dispensa a los trabajadores accidentados: «Recogiendo y trasladando denuncias y quejas de los interesados en el cumplimiento de la Ley».

Por Dios, España y su revolución nacionalindustrialista.

Saludo a Franco: Arriba España. Segovia, 9 de Noviembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El delegado.

Suscripción para el aguinaldo del combatiente

Excelentísimo Ayuntamiento de Segovia, 2.000 pesetas; excelentísimo señor gobernador civil, 250; don Enrique Rodríguez Lafuente, 250; don Andrés Reguera Antón, 500; Central de Resinas Españolas, 1.000; don Nicomedes García Gómez, 1.000; director personal docente, administrativo y subalterno del Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza de Segovia, 500; don Daniel Fraga, director de idem idem, 250; doña Narcisca Martín, vicedirectora de idem idem, 250; don Paolino Arranz, 100; don Eduardo Callejo de la Cuesta, 100; don Moisés Nuño, 50; doña Elisa Muela, 50; don Julio Sarmiento, 25; doña María Sarmiento, 25; don Ricardo López Fernández, 30; don Martín Entero, 25; don Andrés Marcos, 25; don Pedro Alonso Fernández, 25; don Alfredo Melgar Mata, 15; don Feliciano Blázquez, 10; doña Elisa Alberola, 5; don Juan Antón Muñoz, 5; don Juan Álvarez, 5; don Antonio Marinas, 3; don Estanislao Mendoza, 3; don Pedro Cañameras, 2; doña Angela García Vega, 2; doña Escolástica Ibarondo, 1; don Ciriaco de Francisco, 1; funcionarios de Correos, según relación, 579,50.

Funcionarios de Correos

Don Constantino Tévar Martínez, administrador, 100; don Luis Peñalver García, jefe de Administración, 25; don Martín Martínez Barrio, jefe de Negociado de 2.ª, 20; don Domingo Ruiz-Dana e Ibarra, jefe de Negociado de 3.ª, 15; don Mariano Muñoz, jefe de Negociado de 3.ª, 20; oficiales de primera clase: don Pablo Aragonés Yagüe, 15; don Mariano Gómez de Caso Bermejo, 13; don Alfredo Pareja Palao, 18; don Mariano González de Andrés, 13; don José Díaz Fernández, 18; oficiales de segunda clase: don Valentín Huerta García, 10; don Ignacio Jabardo Pérez, 10; don Francisco Rubio Fernández, 15; don Ramón López de Arenosa, oficial de primera clase, 20; auxiliares femeninos: doña Julia González Fernández, 10; doña Juana Adrados Beano, 8; doña Josefina López Díaz, 10; doña Luz



La Unión y El Fénix Español
Compañía Nacional de Seguros
Fundada en 1864
Domicilio legal: Valladolid
Edificio de su propiedad, Calle del general Mola, número 1
Seguros de INCENDIOS, VIDA y RENTAS VITALICIAS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros ramos
Subdirección en Segovia
Plaza Mayor, 22 (planta baja)
TELÉFONO 397

Multas impuestas por la Junta provincial de Abastos

Por el excelentísimo señor gobernador civil han sido impuestas las siguientes:

A don Francisco Domínguez López, de Aldealengua de Santa María, 5.000 pesetas por exportar huevos a otras provincias en grandes cantidades sin autorización y ser reincidente.

A don Celedonio Berzal, de Torrecilla del Pinar, 500 pesetas por negarse a vender huevos a un industrial de Segovia teniendo existencias.

A don Demetrio Gómez, de Lovineros, 500 pesetas por la misma causa que el anterior y permitirse además tener en su casa un lettero en el que decía que los compraba a precio superior al de tasa.

A don José Matamala García, de Muñoveros, 500 pesetas por negarse a vender pienso teniendo existencias.

Segovia, 9 de Noviembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El gobernador civil-presidente, Enrique R. Lafuente.

Comisión provincial del curtido

El próximo lunes, día 14 de los corrientes, se repartirá suela en el comercio de Sangarcía, Turégano, Rianza, Prádena, Cuéllar, Bernardos y Fuentepeyayo.

Todos los individuos destinados a adquirir la suela en los almacenes de los pueblos indicados, pueden recoger el correspondiente vale en las oficinas de esta Comisión del curtido, instaladas en la Cámara Oficial del Comercio el citado lunes, de once a una de la mañana.

Una vez más se advierte a todos los interesados que, todo vale que no se retire de estas oficinas en el término de ocho días, a contar desde el día 14, lunes, será anulado.

Segovia, 10 de Noviembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El presidente de la Comisión, Matias Moreno.

En el natalicio del Rey Emperador de Italia, Víctor Manuel III

La discreción, la prudencia y la sabiduría del Rey Emperador

Por CLAUDIO DE MONFORT

La efeméride que hoy conmemora la historia de la Europa moderna en el XX aniversario del armisticio que puso fin a la Gran Guerra, coincide con la fiesta natalicia de S. M. el Rey Emperador de Italia Víctor Manuel III, que hoy cumple su 69 aniversario; y esta coincidencia nos invita a glosar la simpática personalidad de este Monarca, tan cordialmente identificado con la persona y la obra del Duce, y cuya influencia, dentro de su ejemplar modestia y discreción, ha sido decisiva en algunos momentos dramáticos de la historia contemporánea.

Si todo el valor de un hombre se mide por el grado de fidelidad con que ha cumplido la misión que Dios le ha señalado en la vida terrenal, no hay duda que la personalidad de Víctor Manuel III se nos presenta dentro de su concreto cometido de soberano y de su simbólica representación del pueblo de Italia, con el más límpido relieve del cumplimiento perfecto e impecable de una alta y delicada función dentro del sistema jerárquico del Estado. Víctor Manuel III, que subió al trono en 1900, ha ejercido durante su largo reinado su alta función de realeza en un período excepcionalmente agitado y tempestuoso de la historia europea, en el que las guerras y las revoluciones, algunas de ellas las más terribles que haya registrado la historia, han conmovido hasta sus cimientos las bases no sólo de la política, sino de la civilización de Europa. Y Víctor Manuel III, al cabo de los treinta y ocho años de su reinado, ha podido verse firmemente asentado en su trono en medio del derrumbamiento de la mayoría de los que no pudieron resistir al embate furioso de las últimas tormentas del destino. Aparte de todas las consideraciones que pueda sugerir un estudio atento de su largo reinado, podemos desde luego afirmar que un Rey que ha tenido la virtud de sobrevivir a la más honda de las revoluciones modernas, cual es la fascista, es digno de seguir siendo Rey, de seguir ocupando el supremo puesto de la jerarquía y de seguir ejerciendo la representación suprema de su pueblo. Haber sabido salvar la Monarquía en la dramática y brusca transición del Estado liberal-democrático y parlamentario al nuevo Estado fascista, jerárquico y totalitario; haber sabido hacer flotar y poner al fin a salvo el cetro y la corona, hereditarios por encima de todos los te-

ribles vaivenes de las olas embravecidas, en las que tantas instituciones seculares han naufragado en estos últimos decenios, son hechos que por sí solos revelan en el Rey Emperador un excepcional sentido de equilibrio, de realidad, de discreción, una extraordinaria fortaleza en la fidelidad a su alta misión y una profunda conciencia de su alta condición de supremo representante de su pueblo.

Sería larga tarea la de puntualizar todos los hechos en que podrían apoyarse los títulos que dan derecho a Víctor Manuel III a ver perpetuado su nombre en la historia. En primer lugar, hemos de recordar, a propósito de la conmemoración de la efeméride de hoy, que en las apasionadas contiendas políticas entre neutralistas e intervencionistas que precedieron a la entrada de Italia en la Gran Guerra, Víctor Manuel III puso decididamente el peso de la corona en la balanza a favor de la intervención cuando Mussolini y sus compañeros de campaña intervencionista demostraron ser los fieles intérpretes de la misión histórica de Italia y de los anhelos seculares del intervencionismo italiano.

Hemos de hacer destacar también, con el máximo relieve, la certera visión que tuvo el Rey Emperador cuando, en la Asamblea de Peschiera, en 8 de Noviembre de 1917, estando presentes los altos jefes de los ejércitos aliados, logró imponer su idea de que la línea de resistencia de las fuerzas italianas había de fijarse en el Piave contra la opinión de los aliados, que querían fijarla más hacia el Sur, en el Mincio, lo que preparó e hizo posible el triunfo definitivo de Vittorio Veneto.

Y si examinamos la actitud del Rey de Italia en los momentos solemnes en que Mussolini, frente a la incompreensión hostil de los elementos parlamentarios, amenazaba «abrir la puerta con el empujón de la insurrección» en la histórica jornada de la marcha sobre Roma, fué el Rey quien, con una plena e inteligente visión del drama inmenso que en aquellos instantes se desenvolvía en la historia de Italia, dió paso libre a la torrencial entrada de las «Camisas negras», negándose a firmar el decreto que promulgaba el Estado de sitio, lo que equivalía al anuncio de una resistencia a todo trance contra la revolución fascista, obligando a dimitir al Gobierno Facta y—hecho trascendental en la historia de la Italia fascista—llamando, por su propia iniciativa, a Roma, a Mussolini y encargándole del gobierno de la nación. Así, gracias a la sabiduría del Rey, la revolución fascista pudo encontrar prontamente y por vía legal, el más

amplio y seguro cauce para sus salvadoras realizaciones.

La historia del fascismo es—en uno de sus aspectos—el resultado de la íntima compenetración de Víctor Manuel III con Mussolini y de su leal y siempre inteligente colaboración con la obra del Duce. Mussolini, gracias a esta compenetración y colaboración, se ha ahorrado la enorme complicación y las graves consecuencias que hubiera entrañado el mantenimiento de determinados puntos de su primitivo programa revolucionario. La suerte que le deparó la Providencia al encontrarse con un Soberano tan inteligente y tan impuesto de su papel en la historia, permitió a Mussolini realizar el milagro de llevar a cabo la más profunda de las revoluciones modernas, sin tener que derribar «los cuatro pilares básicos del Estado y de la nación», a los que se refirió en su discurso de Milán del 28 de Octubre de 1923: la Monarquía, la Iglesia, el Ejército, la Constitución. La Monarquía italiana, gracias a las grandes virtudes políticas de Víctor Manuel III—así lo hizo constar el propio Mussolini—ha entrado hoy en lo más profundo del pueblo italiano.

El Duce, cuando completó el concepto clásico del Estado fascista como encarnación jurídica de la nación con la definición del mismo como «un sistema de jerarquías», sabía que el que ocupaba la más alta de las jerarquías de la nación era verdaderamente digno de ella y el elegido de Dios para representar en el mundo la nueva Italia, heredera del Imperio de Roma.

NOTA DE LA ALCALDIA

Controlación del sacrificio de reses vacunas

En el «Boletín Oficial» de la provincia número 150, de 9 de los corrientes, se dicta una disposición emanada del excelentísimo señor gobernador civil, presidente de la Junta provincial reguladora del consumo de carnes, dando normas para lo sucesivo sobre el sacrificio de reses vacunas, que han de ajustarse a las instrucciones siguientes:

Para ser controlado por la supradicha Junta el sacrificio de las mencionadas reses, se ordena a los alcaldes e inspectores veterinarios la prohibición de sacrificar ninguna de estas reses a partir del día 15 del actual

Se compra carne de cerdo para la elaboración de embutidos.
JOSE MENDOZA
Cantimpalos

Sherlock Holmes
Estreno
Próximamente

VITACACAO
Reconstituyente a base de nuez de kola, glicerosfosfato y cacao, harinas y azúcar.
Laboratorios MONTANER
Zaragoza
Representante para Segovia
M. PUEYO ALASTRUE
Plaza Santa Eulalia, 10, principal

Agustín del Cañizo
Catedrático de Medicina
Consulta de doce a dos y de cuatro a seis
RAYOS X
Muerte y Vida, 4. Teléfono 34
Segovia

Mantiquerías Arias S. A.
Depósito para Segovia y provincia
CECILIO MARTIN OVIEDO
Doctor Pichardo, 4. Segovia
Teléfono 312
Se recibe tres veces por semana
Exigir siempre la fecha

Vino Río Viejo
Para calidad
DOMECQ
MARUXA
La hoja ideal para afeitar
CASA VELASCO
Droguería y perfumería
Isabel la Católica, 2. Teléfono 280

NATAS DE MELQUE
Colón, 7, pral. Segovia

Anuncios breves
De una a veinte palabras, una peseta cincuenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos.
Las abreviaturas y cifras hasta cinco números se contarán como una palabra.

Se cambian vacas preñadas de cuatro a cinco meses, por recién paridas. Tratar, Luis Fernández Gala, en Balsain.

Se necesitan agentes de Seguros y productores de seguros. Grandes comisiones. Dirigirse: Subdirección de ARAGON, Compañía de Seguros contra incendios, Segovia.

Se vende báscula de 1.000 kilos. Fábrica Anís La Castellana.

Reses recogidas Por el alcalde de La Laguna, se han recogido de los sembrados de este pueblo dos vacas moruchas con moco en la llana derecha y zarzalla en la izquierda y en la izquierda orquilla. Quien se acredite ser su dueño, puede pasar a recogerlas a dicha Alcaldía.

Piña albar se vende la del pinar «Ayalas» en Sanboal. Ofertas a Román Velasco, abogado, Cuellar.

Radio-reparación Modernización de los últimos adelantos. Plaza de Franco, 22, tercero (enfrente de la Suiza).

Se vende una vaca suiza, recién parida del segundo. Para tratar, con Guillermo García, en Sotillo.

Vendo chota suiza, pura raza, de cinco a seis meses. Para tratar, con Pelegrín Luengo, en Zamarramala.

Ama de cría se ofrece para criar en su casa, leche de ocho días. Informes, Juan Merino, Fuenterrabollo.

Pérdida de vaca negra, de unas 15 arrobas, engorronada, sepa al dueño. Abonará gastos Juan Martín, San Francisco, 18, Segovia.